

JOURNEES DU PATRIMOINE



Le 18 septembre, les 48 élèves des classes de CM1 et de CM2, accompagnés de leurs professeurs des écoles, Amandine Dupont-Béchade et Marie Lacoste, et de l'ancien directeur de l'école des Roseaux, Alain Delhommeau, ont participé au projet LEVEZ LES YEUX, mis en place dans le cadre des Journées du patrimoine.

« La municipalité a mis un bus à la disposition des enfants pour réaliser la visite de tous les édifices ouverts », explique Alain Delhommeau, initiateur du projet.

Le programme était chargé : visite de l'église Saint-Ouen de Rots, de la Ferme du Colombier (XIIIe siècle) et de son écomusée. À Lasson, observation de l'église Saint-Pierre où les enfants ont pu assister à la sonnerie des cloches. Pour terminer, à Secqueville, après le pique-nique, avec la visite guidée de l'église Saint-Sulpice et de la ferme-manoir de Cacharat, datant du XVIIe siècle.

« Cette découverte du territoire sera pour nous un fil rouge pour notre projet pédagogique, en histoire, en géographie et en français », précise Amandine Dupont-Béchade.

We will remember him



Le Conseil Municipal du 7 septembre dernier a commencé avec une minute de silence, afin d'honorer la mémoire de John Harrison.

Ce soldat du 46ème Royal Marine Commando avait combattu pour la libération de Rots et était très attaché à notre village. Il portait avec fierté la Légion d'Honneur qui lui avait été remise à Rots. Le Conseil Municipal a décidé qu'une rue portera son nom : l'Impasse John Harrison, située à Secqueville-en-Bessin. Nous ne l'oublierons pas...



Com'A Rots

L'INFO SUR LES PROJETS - OCTOBRE 2020

Chers habitants de la commune nouvelle de Rots,

Nous profitons de cette feuille « Com'A Rots » pour faire un rapide résumé des nombreux projets qui seront étudiés ou mis en place pour cette fin d'année 2020.

Communication

Sur notre site www.rots.fr, le système COFONDER vous permettra dans quelques semaines de participer de manière active aux projets que nous souhaitons mettre en place. Les propositions d'aménagement des entrées de communes seront notamment soumises à vos votes. Vous pourrez également y déposer tous vos commentaires et remarques qui seront répertoriés quel que soit le moyen que vous utiliserez (commentaires faits sur site / par courriel / oralement aux permanences de Mairie / aux élus ...etc.).

L'enquête sur les budgets participatifs lancée cet été est actuellement en cours d'analyse. Les grandes tendances font ressortir un besoin de ralentir la vitesse à de nombreux endroits de la commune pour la sécurité. Des suggestions de modification du plan de circulation sont faites. Pour l'amélioration de l'environnement quotidien, des chemins piétonniers, des équipements comme un parcours sportif et un skate park sont évoqués mais faisaient également l'objet de propositions du Conseil. Enfin, en ce qui concerne les petits équipements, il apparaît aussi que l'on aura entre autres à travailler sur l'installation de poubelles et de signalétiques.

Travaux

Nous attendons bien sûr l'ouverture de la bretelle de sortie de la RN 13 pour que l'échangeur devienne réalité et améliore la circulation dans Rots. Plusieurs commentaires d'habitants nous ont fait remonter, auprès de la DIRNO (Direction Nord-Ouest des routes dépendant de l'Etat), la dangerosité de la sortie du chemin du Hamel. La visibilité et l'arrivée trop rapide des automobilistes en provenance de Rots sont un problème que nous leur avons demandé de résoudre.

En octobre, le chemin des Marettes sera bitumé. Les parties les plus abimées du chemin de Balleroy seront remises en état. L'ouverture à la circulation cycliste sera ainsi possible.

9 aires de croisement entre Rots et Le Vauculay sur la route de Lasson et 1 aire route de Guerville à Secqueville-en-Bessin seront créées pour faciliter la circulation.

A Secqueville-en-Bessin, nous allons reprendre le tracé du carrefour des routes départementales 126 et 217. Celui-ci a connu des moments très difficiles début août avec les transports de paille.

Les effacements de réseaux "Chemin de la Thue" et "RD 126 rue de la Dîme" ainsi que la réfection de la « RD 126 à l'entrée du bourg de Secqueville-en-Bessin » sont confirmés avec un début des travaux le 9 novembre. Ils s'étaleront sur plusieurs mois. Pour la RD 126 entre Bray et Secqueville-en-Bessin, le conseil départemental nous a confirmé la réalisation d'un élargissement par la mise en place de bordures CC2, mais seulement début 2021 au lieu de fin 2020.

Services aux habitants

Nouveau service en ligne !

Les habitants pourront bientôt découvrir un nouvel espace sur le site Internet de la commune www.rots.fr. Cofonder permettra le développement de la démocratie participative et un moyen d'être un acteur de votre environnement proche. Un nouvel outil, aussi, pour mieux suivre et répondre aux besoins des habitants.

Inscrivez-vous !

 Citykomi, le nouveau service d'information en temps réel, Citykomi, c'est l'application mobile qui vous permet de recevoir les actualités et les alertes de Rots directement sur votre smartphone. Pour plus d'informations, contactez la Mairie, ou allez sur son site internet.

Bien Vivre Ensemble à Rots !

 Il va bientôt être disponible, le fascicule "Bien Vivre Ensemble à Rots" qui a pour but d'informer ou rappeler les règles visant à entretenir la tranquillité de vie de tous les habitants des 3 villages de Rots.

Pensez-y !



Profitez jusqu'à 3 fois/an de la collecte des encombrants "sur appel" destiné aux personnes de plus de 75 ans ou personnes à mobilité réduite.

Appelez le 02 31 304 304.

Développement durable



La commune de Rots initie une démarche d'évaluation des performances énergétiques de ses bâtiments.

L'objectif est de réduire à la fois l'empreinte écologique et les coûts de fonctionnement. L'isolation des combles de la mairie qui sera réalisée en octobre est une première étape, dans sa démarche éco-responsable.

Gymnase : début des activités

Si les conditions sanitaires le permettent, les activités dans le gymnase devraient commencer aux vacances de la Toussaint.

Nouvel équipement

La Municipalité vient de passer un nouveau contrat avec son prestataire de service informatique permettant ainsi de rajeunir et moderniser son parc et apporter un confort pour tous :

- Une photocopieuse plus performante pour les équipes de la Mairie
- De nouvelles photocopieuses plus performantes pour les écoles
- Nouveau : une photocopieuse avec pièces à la bibliothèque, à la disposition des habitants (0.10cts la copie).



Eco collecte : l'école collecte !

Possibilité de rapporter vos cartouches d'imprimantes jet d'encre d'origine (pas les compatibles) usagées au profit de l'APERL (Association des Parents d'Elèves de l'Ecole). Dépôts en secrétariat de mairie de Rots.

Plus d'informations : contact.aperl@gmail.com
Facebook : @APERL école de ROTS



Aide à la rénovation



Les démarches commerciales de toutes sortes pour rénover vos habitations doivent faire l'objet de beaucoup de prudence. Caen la mer a lancé un Programme d'Intérêt Général pour l'amélioration de l'habitat. Le dispositif propose des conseils et des aides financières à la rénovation pour les ménages propriétaires de leur logement, les propriétaires bailleurs et pour les copropriétés éligibles. Pour plus d'informations : www.rots.fr

Maison de l'Habitat : 02 31 38 31 38, 16 rue Rosa Parks à Caen, permanence le 3ème jeudi du mois de 9h-12h30

Journée du Patrimoine Les chiffres !

Au total, ce sont plus de 580 visites qui se sont déroulées sur notre commune lors de la Journée du Patrimoine.

Ainsi, près de 200 personnes sont allées à la Ferme manoir de Cacharat, plus d'une centaine ont pu voir l'Eco Musée et le Vieux Colombier...Une belle édition dans un contexte peu propice aux visites et sorties !

Gymnase

Comme évoqué dans « La Com' A Rots », le gymnase est dorénavant « ouvert » après avoir reçu les visites obligatoires de sécurité. Le matériel pour en assurer l'entretien (balayage / nettoyage) a été acheté. L'appel d'offre pour la réalisation du parking avec des emplacements adaptés au bout de la ligne 20 est en cours, pour une réalisation probable en fin d'année. On en profitera pour y installer un abri vélo et un abribus attendu par les utilisateurs de la ligne TWISTO.

Grange aux Dîmes

Les travaux de la Grange aux Dîmes sont en cours. Des travaux de sécurisation de devers des pignons (70 cm) font l'objet d'une plus-value importante en cours de négociation. Il faut également rajouter à cela le dépassement de budget pour la sur-location pendant plusieurs mois des échafaudages (liée à la pandémie).

Vauculay

Le passage pour piétons et cyclos au niveau de Vauculay a fait l'objet d'une rencontre avec le représentant de la famille Habert. Une convention pour échange de terrain et modification du passage est en attente de signature pour pérenniser cette voie douce très appréciée des promeneurs.

Enfance / jeunesse

La continuité de la crèche BOUT'CHOU est un des dossiers que nous allons devoir également gérer d'ici fin décembre. L'équipe municipale souhaite privilégier une démarche « reprise de cette association » dans les locaux actuels, mais en pensant aussi à la création d'une crèche plus importante, chemin des Ecoles face au Bâtiment Enfance Jeunesse. L'emplacement du terrain envisagé a été « négocié » avec EDIFIDES. Nous verrons à l'avenir, en fonction des besoins identifiés par la CAF (Caisse d'Allocation Familiale) et financeur important des crèches. La CAF privilégie une approche « territoire » correspondant à celui de l'ancienne Communauté de Communes « Entre Thue et Mue ». Nous étudierons bien évidemment toute proposition qui permettra à notre commune d'avoir une offre mieux adaptée aux demandes à venir. Si vous souhaitez participer à l'association structure multi-accueil Bout'Chou, contactez Sophie Leclerc, à la Mairie : mairiederots@rots.fr

Nous avons demandé au cabinet SCHNEIDER, qui a construit il y a 20 ans les 4 classes de l'école élémentaire, d'élaborer une stratégie immobilière pour les différents équipements scolaires Enfance Jeunesse. L'objectif est de nous aider à bien orchestrer les changements qui devraient intervenir sur nos locaux scolaires, tout en considérant l'avenir de nos 3 villages et l'urbanisation programmée. Les résultats sont attendus fin janvier 2021.

Maison médicale

Cette information est très récente et a donc besoin d'être étudiée en détail, mais nous avons fait évoluer le projet de « maison médicale ». Nous nous dirigerions vers une implantation du projet qui serait entre le gymnase et la Poste / bibliothèque au fond du parking. Nous aurons l'occasion d'y revenir avec plus de précisions en fin d'année.

La Municipalité se tient à votre disposition pour répondre à vos remarques ou questions.

L'Equipe Municipale

Réalisation Mairie de Rots - Tél. : 02 31 26 50 54 - Email : mairiederots@rots.fr - Site web : www.rots.fr



COMMUNICATION

Retrouvez toute l'actualité sur le site internet

« www.rots.fr »

Accueil au public

Lundi 16h30-19h : Lasson
Mardi 16h-18h : Rots
Mercredi 10h30-12h30 : Rots
Jeudi 16h-18h : Rots
& 16h30-19h : Secqueville en Bessin
Vendredi 16h-18h : Rots
Samedi 10h30-12h : Rots

Mairie de ROTS
02 31 26 50 54
mairiederots@rots.fr

Mairie déléguée de LASSON
02 31 80 30 07
mairiedelasson@rots.fr

Mairie déléguée de SECQUEVILLE-EN-BESSIN
02 31 80 77 62
mairiedesecqueville@rots.fr

Interdiction des rassemblements festifs



Depuis le 28 septembre et jusqu'au 15 octobre 2020, les rassemblements festifs de plus de 30 personnes sont interdits suite à l'arrêté préfectoral du 25 septembre 2020.

Nouveau

Exercices énergétiques corporels

Au Centre d'animations de Lasson
Lundi 18h30 à 19h30
& Vendredi 10h à 11h

Renseignements :
Pamela HENRY 06.48.99.64.11
Naturopathe et Thérapeute



Nouveau

Capucine Yoga

Au Centre d'animations de Rots

Yoga traditionnel, senior, yin (étirements profonds)
Renseignements :
Capucine LANGLAIS



Com'A Rots

LA FEUILLE D'INFORMATION - OCTOBRE 2020

17 et 18 Octobre 2020

de 9h à 17h
au centre d'animation de ROTS

BOURSE aux JOUETS 
VÊTEMENTS 0-12 ans 
PUÉRICULTURE 

12€ la table de 2m40

Renseignements auprès de l'APERL

 : 07 83 31 12 25
 : contact.aperl@gmail.com
 : @APERL école de ROTS

orchestre decaen /
Rots
dimanche 15 novembre
15h30 / Grande salle du Centre des animations



Miniconcert
JAZZ IN THE POCKET
L'histoire du trio jazz
François Chesnel, piano
Bernard Cochin, contrebasse
Franck Enouf, batterie

tarif : 3€ - billetterie : www.orchestredecaen.fr
Conservatoire (1 rue de Caen - Caen)
- sur place le jour du concert (dans la limite des places disponibles)
réservation : 02 31 30 46 86

Complexe sportif
Benoît Costil



Un baptême du stade et du gymnase a été organisé en présence de Benoît Costil, de sa famille et de quelques officiels, le 10 octobre. L'occasion de dévoiler le totem qui porte le nom de notre footballeur à la renommée nationale. Plus d'informations seront disponibles dans le prochain bulletin. Une inauguration ou journée porte ouverte sera organisée quand les conditions sanitaires le permettront.

Gymnastique Club

Le Gymnastique Club de ROTS a repris son activité depuis le mardi 29 septembre & vendredi 2 octobre

Réveil musculaire gym dynamique, pilates, marche active

Horaires : mardi 9h30, 17h, 18h et 20h ; vendredi 9h30

Renseignements :
Présidente Muriel Loyau 02 .31.26.51.98



 **Programme des événements**

- * Samedi 17 et dimanche 18 octobre 2020 de 9h à 17h
BOURSE AUX JOUETS de l'Aperl Contact : contact.aperl@gmail.com
- * Samedi 31 octobre et dimanche 1 novembre 2020
LES PUCES DE LA COUTURIÈRE Contact : Patricia LEULLIER, tél. : 02.31.26.64.77
- * Dimanche 15 novembre 2020 à 15h30 à 15h30
CONCERT JAZZ - réservation auprès du Conservatoire de Caen
- * Dimanche 13 décembre 2020
MARCHÉ DE NOËL de l'Aperl Contact : contact.aperl@gmail.com

ANNULÉS !

- * Vide dressing de l'association Entr'elles 7 & 8 novembre 2020
- * Repas des Anciens initialement prévu le 29 novembre 2020